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去年吴易昺也来甬参加了鄞州国际网球赛，当时他取
得了自己在ATP挑战赛正赛中的首场胜利。记者问他，

从那一场比赛开始至今，是不是一步步实现了自己的
小目标？“不谈小目标大目标，我想的事情就是把自己
的网球打好。”他说。

很多媒体用“一鸣惊人”来形容吴易昺今年的表
现，不过他自己的看法是：“你们可能看到的是外表，
对我自己来说知道这个过程，是脚踏实地一步步走过
来的。”他也感谢了很多中国男子网球队的师兄，“我
们是一种良性竞争，很多人给过我帮助，我很幸运地
从他们身上学到了很多东西”。

吴易昺的成功离不开家庭，妈妈虽然工作忙
碌，但也会抽空陪着儿子满世界参加比赛。“去年妈
妈来宁波看我的比赛了，这次我来宁波前回杭州
时，她给我办了个生日派对，来了很多以前的队友
和教练，挺感动的……我妈特别辛苦，我觉得没
有一个家长可以像她这样为自己孩子付出。”吴
易昺向记者表示，自己刚成人，也要开始习惯家
人不能陪伴的生活，“没有家人陪在身边的话，
对自己来说也是很好的锻炼机会。进入成年
组后训练、比赛量肯定要比青少年时期更大、
更密集，首先要做好思想准备，其次就是身体
方面。” 记者 戴斌
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2017鄞州国际网球挑战赛经
过两天资格赛后，昨天拉开正赛的
序幕，最令人期待的选手毫无疑问
是刚刚度过18岁生日的浙江小将吴
易昺。遗憾的是，他在首轮较量中以
4∶6、3∶6不敌奥地利年轻选手罗季奥
诺夫。“和他以前没有交手过，不过我知
道他是青少年世界排名第八。”吴易昺
认为自己基本发挥了水平，但是几个关
键分没能抓住，而对手发挥得更稳定。

今年9月的美网赛场对吴易昺来说
相当梦幻，他夺得青少年组男单、男双冠军，开创
了中国球员加冕网球青少年组大满贯赛事的历
史。随后在ATP国际网球挑战赛上海站他又夺
得自己首个挑战赛冠军……前些年中国金花闪耀
赛场时，中国男网显得分外暗淡，如今吴易昺燃起
了人们对中国男网的希望。

一时间所有的关注和聚光灯都投向了这个大男
孩，甚至不久前连网球天王费德勒也专门提到了
他。关于这个话题，吴易昺昨天接受记者采访时说：
“首先很荣幸，可以被他提到。费德勒向世人充分展
现了网球这项运动的魅力，他对我做出评价，给我鼓
励也让我感动。而且他给的一些建议中，也提到很
多宝贵的东西。”

这个月度过18岁生日后，吴易昺从青少年组
转换到成年组，正式踏上职业运动生涯。对这
种转换，费德勒认为，一方面要弄清楚自己的
技术优势所在，另一方面要有良好的团队
建设：“年轻球员难免会模仿其他人，但
很难分辨哪些该学，哪些不该学。
这时候团队就非常重要，得有
人帮他们分辨是非对错。”

记者问吴易昺是否建立了自己的团队，他给出了肯定的答复：
“有团队，他们会帮我找赞助商，帮我做好训练和比赛的安排。”

由于中国大陆男子网球选手已经很久没有发生过大事件了，
吴易昺的崛起激发了众多赞助商的热情。据了解，如今吴易昺在
国内和西班牙马德里都有训练基地可以练球，也有了专门的外教
和体能训练师。另外，吴易昺的服装、装备赞助商，也在一家国际
经纪公司的帮助下由国内合约换成了国际合约，这也为他下一
步开拓国际市场、实现商业价值最大化奠定了基础，同时在选
赛、申请外卡等方面也获得丰厚的资源支持。

“其实一直来浙江省队也给我非常大的帮助，无论是经费
支持还是教练团队，总的来说是各方面的帮助。”吴易昺说到
团队时，首先感谢了省队。记者问他，以后参加职业赛事的模
式是否会像外国选手那样，他的回答是：“我觉得没有必要去
比较团队和模式，每个球员有不同的性格，有不同的一些打
法风格，关键是团队的配置要符合这个球员的风格。”
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吴易昺在昨日比赛中。记者 胡龙召 摄


